

皆野・長瀨ロータリークラブ

週報

◇例会日 第1・第2木曜日 12:30~13:30 第3・第4木曜日のいずれか 18:30~19:30
 ◇例会場 長瀨レクリエーションホテル 養浩亭
 ◇事務所 〒369-1305 秩父郡長瀨町長瀨1446 養浩亭内
 Tel:0494-66-4134 / Fax:0494-66-4134 e-mail:minanaga@chichibu.ne.jp

UNITE
FOR
GOOD



よいことのために手をとりのあおう

第1696回例会 令和7年7月3日(木)

【会長の時間】

畝 徳治

私は、これまで3期会長を務め、会長の時間に、1期目は孔子の「論語」、2期目は福沢諭吉の「学問のすすめ」、3期目は渋沢栄一の「論語と算盤」を紹介しました。今期は既に4期目となり、読書実績から探すのでは難しくなっていました。



そんな中、ロータリーの友2024年10月号「名士の足跡と、ロータリークラブ。」という記事を見つけました。ここでの名士は、米山梅吉、渋沢栄一、そして福沢諭吉です。3人の名士のうち、2人の思想はこれまでの会長の時間で触れました。ロータリーの友の記事から、残る名士「米山梅吉」をもう少し深く知るべきだと認識しました。そこで今期は、米山梅吉記念館ホームページから見つけた記事を基本に、ロータリーに関する米山梅吉の活躍を読み解いて行きたいと思えます。

始めに、米山梅吉、福沢諭吉、渋沢栄一、そしてポール・ハリスの生きた年代の出来事などを俯瞰して見たいと思い、年代を図式化して見ました。横軸の一目盛りは5年間。名士達の生きた時代を矢印で示しています。米山梅吉とポール・ハリスは生きた年代がほとんど同じです。福島喜三次は日本人最初のロータリアンと言われ、米国で勤務していた頃、ダラスロータリークラブの会員でした。日本のロータリー発足に大きな役を果たした方です。またシカゴ RC と東京 RC の設立時期を図示しています。線表の下、横軸の凡その位置に、社会の出来事やロータリークラブ設立など、時期と名称を記載しています。東京 RC 発足から解散に至る20年間、ロータリーの様々の役職をこなし、発展に寄与したことが分かります。

渋沢栄一は米山梅吉より28歳年上です。以前、「渋沢栄一はロータリアンではなかったのか」と聞かれたことがあります。渋沢栄一と米山梅吉の年代差を考えれば、ロータリアンにはならなかったけれども、むしろロータリー発足に影響したのではないかと思います。何故なら、米山梅吉が新隠居論を書いた1914年には渋沢栄一74歳、東京 RC 発足の1920年には渋沢栄一80歳です。渋沢栄一の論語と算盤の影響で、米山梅吉が新隠居論を書くようになった可能性があ

ると思うからです。

米山は新隠居論で、「一旦名を遂げた男子はすべからく後進に道を譲り、以後は社会の奉仕事業に貢献すべし」と書いているそうです。47歳の頃の様子です。

東京 RC 設立14年後。三井報恩会、昭和9年に初代理事長に就任し、広範な奉仕事業を進めました。例えば、医療、福祉関係：ハンセン病、癌、結核等への助成

農村振興事業：農村更生協会、工業協会、東北更新会、農村工業品販売所、農漁村文化協会健全倶楽部助成など

学術研究、実験助成：全国の大学・研究団体助成、その他多数

これからの例会で米山梅吉に関するトピックを紹介いたします。

なお、東京 RC 発足の頃の日本の通信事情は、電話サービスは実施されていましたが、ラジオ放送は実施されていませんでした。

【幹事報告】

山田 利明



1. 地区事務所より新RI会長メッセージ
2. 秩父音頭まつり実行委員会より協賛金のお願い
3. 長瀨船玉まつり実行委員会より協賛金のお願い

【理事役員会報告】

プログラムについて

7月	3	木	通常例会	理事役員会
	10	木	休会	
	17	木	通常例会	
	24	木	休会	
8月	31	木	親睦夜間例会	肉のはらしま
	7	木	通常例会	理事役員会
	14	木	休会	
	21	木	通常例会	
	28	木	親睦夜間例会	





四つのテスト

高田 富康会員

スマホでユーチューブを見
ていますが、昨日銀座のクラ
ブの経営者が長く商売をして
いて、政治家や社長、サラリ
ーマンに出会ったりといろい
ろな人と関わってきたけれど
も、その中で一つ言える事は
という事で、一言で言うならば「行動です」
という事でした。

皆さんも行動という言葉を考えて頂ければ
と思います。

ニコニコボックス

♪新年度のよろしくをお願いします。

畝 徳治

合計 2,000 円

出席率

免除以外の 会員	出席免除 会員	出席	メイク	出席率
8	0	5	0	62.5%

Rotary JAPAN
ロータリーの友



ロータリーの友の音読

ロータリーの友7月号

SPEECH

2024年9月21日 国際ロータリー 第2840地区 桐生赤城RC主催「ヤングケアラーを知ろう講演会」要旨

高橋知之

特定非営利活動法人虹色のかさ理事長

Tomoyuki Takahashi

ヤングケアラーを知ろう ～こどもが頼れる地域社会づくり

ヤングケアラーという言葉を目にしたことはありますか？ 家族の介護や世話を担い、本来の成長や自立のための時間を奪われてしまう子どもや若者のことを指します。2024年6月に法改正が行われ、その定義が明確化された今、私たち支援者がどのように動き、どんな支援が必要なのかをお伝えします。見えにくく、声を上げにくい彼らの現状を知り、支援の輪を広げるために、あなたもできることを考えてみませんか？